



Abogado. Se encuentra en Granada el joven abogado, de Otura, don Blas Piñar.

Consejo de Guerra. Anteayer se vio en Consejo de Guerra la sumaria formada al Guardia civil del puesto de Huerca-Overa (Almería) José Lopez Martin, quien al ir en pareja conduciendo a unos ponados, al tratar de darse a la fuga uno de ellos, y despues de cumplir con las prácticas reglamentarias prescritas para estos casos, se vió obligado a disparar el arma sobre el preso que se fugaba, con tan mala fortuna que le alcanzó el proyectil produciéndole la muerte.

El Consejo, por el resultado, obrando en estricta justicia, ha absuelto al Guardia civil José Lopez Martin. La defensa del sumariado ha estado a cargo del ilustrado capitán de dragones de Santiago D. Juan Saez de Haro, presentando un bien escrito y razonado informe con el cual ha estado conforme en un todo el Consejo al dictar sentencia.

Atropello. En la mañana de ayer un carro conducido por Francisco Navarro atropelló en la placeta de las Pasiegas a cuatro cabras de leche que resultaron mal heridas y una de ellas muerta.

María Jesús Fernandez, duena de las reses, dió conocimiento del hecho a la guardia municipal, intervinieron varios números y los inspectores señores Diaz Alonso y Almedija, que consiguieron convenir a las partes entregando el dueño del carro 14 duros de indemnización, por lo que no ha sido necesaria la intervencion judicial.

Música. La banda de música del regimiento de Córdoba, ejecutará esta tarde en el Paseo las piezas siguientes: 1.º Paso doble, 2.º Overture «Clopatria», 3.º Poema sinfónico, «Danza Macabra», 4.º Mazurka de Salon. «Galantaria», 5.º Marcha final.

Una iniquidad.

Es tan expresiva y excita de tal manera la comisuración de las personas de sentimientos nobles y generosos, la carta que hemos recibido de un pobre ciego de Illora, que preferimos reproducirla íntegra a cuanto nosotros pudiéramos decir en favor de aquel infeliz. Dice así:

Sr. Director de EL DEFENSOR. Muy señor mio de mayor respeto; atendiendo al honroso título de su publicación, muchas personas me han aconsejado me dirija a V. y lo manifieste el estado aflictivo en que me encuentro para que desde su popular diario haga V. algo en mi favor, si le es posible. Cumplio lo que me dicen seguro de que su filantropía, hará llegar mi humilde voz a los poderes públicos para que conmigo se haga justicia, aliviando mi desesperada situación.

Soy ciego y pobre de solemnidad; tengo tres hijos pequeños; mi mujer se halla anémica por las privaciones y los sufrimientos. Mis dos hijos mayores, unico amparo mio y del resto de mi familia sirven a la patria uno en el ejército de Cuba y otro en el regimiento de Granada, de guarnicion en Sevilla.

Este último llamado Cristóbal Muñoz Cruz ha sido exceptuado temporalmente por la Comisión mixta, como comprendido en un caso de excepción que señala la Ley de reemplazos. La comunicación de la Comisión se recibió en la alcaldía de Illora el 24 de enero último, han transcurrido más de dos meses y mi hijo sin razon alguna que lo justifique, sigue en el Ejército.

¿Qué garantías puede ofrecer si se ven casos como este, la ley que debe, ampara a los desvalidos? A mi no me queda habiéndome arrebatado mis dos hijos, otro porvenir que morir de pena y de hambre, desesperando de la justicia humana.

Suplico a V. Sr. Director interponga su influencia para que mi hijo venga cuanto antes a amparar a sus necesitados padres; si V. hace esta obra caritativa, recibirá las bendiciones del Cielo y la gratitud eterna de este su humilde servidor, Juan Muñoz Lopez.

Illora 24 marzo 1898. Creemos muy justo llamar la atención del ministro de la Guerra para que se restituya a su familia el soldado Cristóbal Muñoz, pues así lo dispone clara y terminantemente el caso 10 del artículo 87 de la Ley de reemplazos.

Es un caso verdaderamente de conciencia sobre el cual tambien llamamos la atención de la prensa para que se repare esta terrible injusticia.

A los congresistas. Por Real orden del ministerio de Fomento, fecha 21 del actual, se autoriza a los Rectores de las Universidades para que permitan a los profesores que han de ir al Congreso de Higiene y Demografía, que se celebrará en Madrid, pasen y residan en la Corte, desde el día 10 al 17 de abril próximo, en cuyos días tendrá lugar el referido Congreso, siempre que la ausencia de dichos profesores no perjudique al servicio que les está encomendado.

Casos y cosas. Al arresto. Uno de esos hechos deslucidos conocido por Juan Bretones, fué llevado ayer al hotel de los Molinos por los agentes de la autoridad. Escándalo. Ayer mañana se promovió un fuerte escándalo en el mercado de Capuchinos entre Encarnación Saez y una individuo vendedor ambulante. Se arañaron y tiraron del pelo de lo lindo, y no tuvo el disgustado pobres consecuencias, gracias a la intervencion del guardia municipal número 9, que separó a las contendientes, dando después conocimiento a la Alcaldía.

Multa. Le ha sido impuesta por la guardia municipal una multa al vecino de Peligros, Juan Valez Perez, por atrevesar con cuatro caballerías por el Zacatin.

La tarde, se apalieron dos cocheros en la Plaza Nueva.

Un revoltoso. Un niño de once años de edad (tan tierno y tan revoltoso!) llamado Enrique Sánchez Navarrete fué llevado ayer al hotel Molinos por haber promovido un fuerte escándalo en la fábrica de sombreros de D. Antonio Gonzalez, calle de Pávaneras, rompiendo un cristal y estropeando varios sombreros de aquel establecimiento.

Decomiso. Por los cabos de la guardia municipal números 7, 8 y 11 se han decomisado 35 kilos de pan, por falta de peso.

Error de caja. Al ocuparnos ayer de las continuas molestias que sufren algunos vecinos con la música latosa de un piano, propiedad de un matrimonio de avanzada edad, se dijo por error de caja que este vivía en la calle de la Sierpe Baja, siendo así que donde habita es en el núm. 36 de la Cárcel Buja.

Los mismos vecinos nos escriben de nuevo, añadiendo a lo anterior que la cónyuge es bastante sorda y que, claro es, su marido, prefiere los trozos musicales en que abundan las notas más chillonas.

NECROLOGIA

Ayer se verificó el entierro del honrado tipógrafo Antonio Gomez, a quien sus compañeros rindieron unánime tributo acompañando el gremio en masa al cadáver.

Precedía al humilde féretro la maniguilla y el clero parroquial, siguiendo numerosísimo duelo que presidían los maestros tipógrafos señores Puchol y Buendía con el director de EL DEFENSOR.

El duelo se despidió en el Aljibillo despues de cantarse un responso en el atrio de San Pedro. Gran número de las personas que formaban el duelo subieron hasta el Campo Santo.

¡Dios tenga en su gloria al inteligente y laborioso operario!

Dasatiempo

Solucion al anterior: Tomarle el pelo.

Deben fijarse TODOS al hacer sus compras de géneros para vestir y de todos los que en los surtidos y precios de EL SOL. Ved y comparad y dirigirse siempre a Francisco de P. Lopez Siles, EL SOL, Zacatin, 5.

Se venden tres estantes para biblioteca, muy baratos.—Darán razon, Jardines, 38.

Dr. Martin, Catedrático de enfermedades de la mujer de esta Facultad. Gabinete de reconocimientos y consultas establecido en la Carrera de Genil, 87. Lunes, miércoles y viernes de doce a dos de la tarde.

Muy importante. Recibidos en el acreditado establecimiento EL SOL hermosos surtidos de los géneros corrientes para Semana Santa y para la presente estación de entretiempo, visto el deseo de muchos comerciantes de este ramo de liquidar y efecer ventajas, EL SOL, que es siempre el que más barato vende queriendo continuar sus costumbres y demostrar las condiciones de su negocio y compras, ofrece todos sus nuevos surtidos y todas sus existencias a precios que compiten y aventajan a los de todas las liquidaciones.

Ved y comparad decimos siempre y hoy damos nota de algunos artículos y precios fijos en la 4.ª plana, pero donde queremos que se vea y compare es aquí, en EL SOL, Zacatin, 5.

Mil pesetas Copias de Madrid mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que otras mil pesetas y radicalmente todas las enfermedades primarias.

BLANCO Y NEGRO. Con el presente número recibirán nuestros suscritores que lo sean tambien a Blanco y Negro el núm. 357 de esta preciosa revista, cuyo sumario es tan interesante como todos.

Desde Guadix. Dos desgracias.—Banquete al Sr. Marin.—Arreglo de calles: otras mejoras: el alumbrado público.—El tiempo. El 22 del presente, una pobre mujer de 49 años, bastante bien parecida, se dirigió al sitio denominado «Rambla del Agua» con objeto de arrancar de unas terreras que en las márgenes de dicha rambla existían, una espuerta de «tierra blanca» para con ella blanquear su cueva y ponerla en condiciones de recibir dignamente a su marido que, según carta de él por ella recibida regresaba de Cuba. Llegó al sitio referido y comenzó a picar en una de las dichas terreras; más con tanta desgracia que a los primeros golpes se desprendió más que una regular mole que cayendo sobre la desdichada mujer dejóla muerta en el acto. La escena desarrollada despues al llegar la madre y encontrarse con el terrible espectáculo que ofrecía el cuerpo de su hija así enterrado por completo es indescribible. Dada noticia al juzgado de instrucción, personóse a poco en el lugar de la desgracia, procediendo a levantar el cadáver y a instruir las oportunas diligencias.

Como «pendant» de la anterior desgracia, en la noche del mismo día se dirigió a su casa un vecino de la «Cañada de los Peñales» acompañado de una «tucaca» elevada al cubo, cuando al pasar por junto a la balsa de amasar el barro en una de las alfarerías que por allí existen resbaló y cayó a dicha balsa, en ocasion que nadie pudo verle. Los esfuerzos que dicho hombre haría para salir de la balsa debieron ser tan inútiles como inútiles puesto que el día siguiente en las primeras horas de su mañana algunos transeúntes advirtieron el cadáver del desdichado «curdo» desfigurado completamente. El juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia procediendo a ejecutar lo que la ley ordena en tales casos.

Los numerosos amigos políticos que cuenta en esta población el futuro diputado a Cortes por este distrito Sr. Marin de la Barco, tratan de obsequiarle con un banquete, en demostración de las simpatías de que goza entre ellos. Abiertas las listas de suscripción son ya muchas las firmas de los que han de asistir a dicho banquete. Dada la ilustre personalidad del Sr. Marin y los organizadores de la fiesta es seguro que el acto revestirá verdadera importancia y segura tambien la cordialidad como nota principal del mismo.

El celoso alcalde presidente de este municipio sigue demostrando su interés por cuanto respecta a la población, habiendo ordenado el bacheado y empedrado de gran número de calles que se encontraban en el mayor abandono. Se habla tambien de mejoras de gran importancia que se emprenderán una vez que termine el periodo de elecciones. El alumbrado público que hasta aquí no ha podido ser más deficiente ha mejorado en gran manera. Todo esto hace que la gestión del Sr. Castillo sea mirada con muchas simpatías por los acicianos libres de encoños políticos.

El tiempo sigue tan revuelto como lo indicaba en mi anterior «crónicas» y marzo haciendo justicia a su calificativo de ventoso, faltando que abril lo haga así mismo al suyo para que entre los dos «saquen a mayo florido y hermoso».

El Corresponsal. Guadix 24-3-98.

Alcance postal

Nafragio. En Pinator (Murcia) ha embarrancado el laúd «Fidomera». Los tripulantes se han salvado. Más acorazados. Dice un telegrama de La Patrie que el Gobierno norteamericano ha ofrecido 100 millones de francos a Italia por los acorazados «Dulio» y «Dandolo».

El almirante Brin, ministro de Marina de Italia, ha rechazado la proposición, manifestando que, sin embargo, el Gobierno podía ceder a los Estados Unidos otros barcos de antiguo modelo.

Sanchez Roman. Se encuentra mejor de su dolencia el fiscal del Tribunal Supremo D. Felipe Sanchez Roman.

Un madrileño al Polo. Ya está formado, según dicen desde Roma, el presupuesto de gastos que ocasionará el viaje de exploración al Polo que emprenderá dentro de poco el duque de los Abruzzos, nacido en Madrid durante el reinado de don Amadeo.

Este presupuesto es de 1.500 000 liras, y para cubrir esta gran cantidad contribuirá el Rey Humberto con 500.000 liras, el Príncipe de Nápoles con 100 000, el conde de Turin con otras 100.000 y las 700 000 restantes irán a cargo del duque de los Abruzzos.

Concurso de farmacéuticos. El colegio de farmacéuticos de Madrid abre concurso y úboico para adjudicar un premio y un accésit a los autores de las mejores memorias acerca del tema siguiente:

«Medios más prácticos y sencillos para averiguar los principios activos de las tinturas alcohólicas medicinales vegetales de más uso.»

El premio consistirá en un diploma en que conste su adjudicación, 250 pesetas en metálico y el título de colegial de número 6 correspondiente de este Colegio. El accésit consistirá en el título de colegial de número 6 correspondiente de la corporación.

Las memorias serán entregadas en el local del colegio (Santa Clara, 2 duplicado, bajo), hasta el día 1.º de octubre del corriente año, y los interesados podrán exigir recibos en que consten el lema que los distingue y el número de su presentación.

Los pliegos señalados con los mismos lemas dignos del premio se abrirán en la sesión de junta general de 21 de octubre y se publicará el nombre de los autores premiados.

Los diplomas, premio en metálico y títulos se entregarán a los interesados en la sesión de aniversario del presente año.

El «Ville de Rome.» Han llegado a Mahón los vapores franceses «Lou» y «Celtori» y el danés «Schweitzer», con aparatos para el salvamento del «Ville de Rome» recientemente naufragado.

Este se halla partido en cuatro pedazos y se ha desistido de intentar el salvamento.

Otro atentado. Se han recibido noticias de que en Chicago, y en un local donde se celebraba un baile, ha sido ultrajada la bandera española.

el trasatlántico «Girald», recientemente adquirido por el estado y que se halla artilandado en Barcelona.

Sarasate. El insigne violinista español Pablo Sarasate ha dado dos conciertos en Roma, siendo ovacionado.

Elefante huído. Valencia 25.—El toro «Guerrita», de la ganadería de D. Félix Gomez, y el elefante «O'Bill», han luchado en esta plaza.

El toro arremetió diferentes veces al elefante, causándole varios rasguños insignificantes. A la quinta acometida el elefante se declaró huído.

Rumor. Comunican de Lóndres el rumor de que los banqueros, probablemente con el apoyo de Rothschild, practicarán negociaciones para evitar una guerra entre España y los Estados Unidos.

El vapor «Alicante». Cádiz 25.—Ha fondeado en esta bahía el buque hospital «Alicante».

El «Alicante» trae además de las personas que componen la comision un sargento, 34 cabos y soldados sanitarios y 500 enfermos.

Durante la travesía han fallecido los soldados Eleuterio Valdés, de disnea; José Sanchez, de anemia, y el sanitario Antonio Lledó Cayore, a consecuencia de la fractura de dos costillas. El «Alicante» dejó en el hospital militar de Tenerife al sargento José Toni Sastre y a cinco soldados los graves.

Tras también el barco 18 sacas de correspondencia y cuatro paquetes.

Funcion patriótica. El jueves próximo se verificará en el teatro Real una función extraordinaria, cuyos productos se destinarán íntegramente a la adquisición de buques. Todos los artistas se han ofrecido a trabajar gratuitamente.

Buque francés. Al oscurecer ha fondeado en esta bahía la fragata francesa «Iphigenie», escuela de guardias marinas.

«Meetings.» Madrid 25.—En el teatro de Maravillas se ha celebrado un «meeting» socialista para recomendar a los candidatos Iglesias y Vera.

En el local de las Escuelas Pías de San Antonio se ha celebrado otro «meeting» republicano para acordar el retraimiento electoral.

Los oradores se desataron en improperios contra las candidaturas de la fusion republicana, diciendo que las apoya Labra de acuerdo con Sagasta.

Que se confirma. Dice que el gobierno español insiste en pedir al de los Estados Unidos que renuncie al envío de auxilios de todo género a los insurrectos, según de que si así hubiese sucedido, estaría ya terminada la guerra hace mucho tiempo.

«Interview» desmentida. Dicen de Washington que el comandante de marina encargado de traer el informe del «Maine», niega la autenticidad de la «interview» en que se le atribuya la afirmación de que es probable la guerra entre España y los Estados Unidos.

¡Qué miedo! El senador yankee Mr. Shurston ha dicho en la Cámara:

«Ha llegado el momento de mandar los vivires a Cuba, acompañados de fusiles.»

Dirijió varios ataques a España y añadió que esta ha sacrificado más víctimas que todas las naciones del mundo.

Clara Barton. Telegafi n de la Habana que se ha embarcado con rumbo a los Estados Unidos la propagandista Clara Barton, que marcha disgustada con sus compañeros.

España preferirá siempre conservar inclome su honor a salvar una medio perdida colonia.

La prensa inglesa. THE EVERING STANDARD. Lamenta que el informe del Maine no lo ha hecho una comision mixta.

Añade que, aun suponiendo que la voluntad obedeciera a causa exterior, España sería irresponsable.

El crimen se debería a los insurrectos a quienes conviene un conflicto y quienes son eficionados al empleo de la dinamita.

La prensa francesa. LE GAULLOIS. Insiste en que la agitación de los yankees se debe al sindicato que emitió un empréstito para libertar a Cuba.

Creo que Mac-Kinley llegará a un acuerdo con España.

Quién se salvará. Copiamos de El Nacional: «No hay salida, no. Ni para España de la catástrofe que le han provocado cuantos hicieron la crisis de octubre, ni para éstos de las responsabilidades en que entonces incurrieron. Los períodos se salvarán de la responsabilidad a fuerza de servir bien la curiosidad pública; se salvará el Sr. Sagasta porque, realmente, es el menor padre de todos, y se salvará el Sr. Moret mediante un nuevo salto a posiciones distintas de la que ahora ocupa; pero hay alguien y algo que no podrán salvarse de la tremenda culpa.»

Lóndres

Durante esta quincena ha ocurrido un acto de la mayor importancia para los intereses de la Metrópoli, cual es el nombramiento del nuevo Consejo del Condado de «London County Council». En todos tiempos la renovación de esta gran entidad que preside la vida local del centro más populoso del mundo entero, ha ofrecido vivo interés, y se comprende teniendo en cuenta que Londres sobrepaja en población y en riqueza a buen número de Estados independientes que figuran en el mapa. Esta vez ha sido mayor el interés despertado por saber si la asamblea encargada de dirigir tan gigantesca aglomeración de seres humanos había de servir una mayoría liberal, resuelta a servirse de todos sus prerrogativas legales para tratar de mejorar la situación triste en que se encuentran los millones de desheredados que habitan los miserables barrios del East End, o si por el contrario continuará el indiferentismo de que desgraciadamente han venido dando muestras hasta ahora los Consejos anteriores.

Según los resultados que han dado esta vez las elecciones, en las que ha habido verdadera animación y han luchado con empeño los partidos políticos, la victoria de los progresistas o sea de los antiministeriales, no solamente queda asegurada sino que es más completa de lo que sus partidarios, aun los más optimistas, podían prever. En efecto, han quedado elegidos 67 progresistas contra 40 moderados, y, aun teniendo en cuenta algunos miembros independientes, puede considerarse casi seguro que los primeros dispondrán en el nuevo Consejo de una mayoría de 25 a 30 votos, mientras que en el anterior tenían dos votos de minoría, lo cual representa un duro golpe para el Gabinete actual.

Conténtanse entre los candidatos que han sido elegidos, nueve pares del reino, que son: el duque de Leeds, los condes Castres, hijos de lordes, cuatro miembros de la Cámara de los Comunes, un diplomático, cuarenta y cinco abogados, seis jueces de paz, dos clérigos, treinta y tres rentistas, nueve «solicitors», ocho obreros, diez escritores, un actor, cuatro tréclicos, cinco arquitectos, diez y ocho banqueros, tres miembros del Consejo privado, tres importadores de té, seis químicos, dos plateros, veinte oficiales retirados, dieciséis oficiales de voluntarios, un fabricante de cepillos, un conferenciante, un afinador de pianos, siete ingenieros electricistas, dos patronos ebrenistas, uno de ellos el rico baronet sir John Bunnell Maple, dieciséis contratistas de construcciones, un pintor, un prestidigitador, treinta y dos comerciantes en varios artículos, un agente de policía retirado, un violinista, cuatro oficiales retirados de marina, otro en servicio activo, diez fabricantes de cerveza, tres destiladores y un dentista.

Se hallan, pues, representados en la nueva corporación, no solamente las Cámaras y la nobleza, sino el comercio, la banca y casi todas las artes, oficios y profesiones de Lóndres, formando un conjunto verdaderamente abigarrado.

Ha causado general sentimiento la muerte de Edmundo Tattersall ocurrida hace pocos días, por ser quizás la figura más saliente y popular en el sport hípico o sea el espectáculo nacional inglés. Forman los Tattersall una verdadera dinastía y es su nombre tan famoso que con el se conocen los grandes establecimientos que existen, no sólo en Inglaterra, sino en todos los grandes centros de Europa y América dedicados a la compra y venta de caballos de pura sangre y ejemplares de precio propio para carreras.

La historia de los Tattersalls empieza en la época de Jorge III, y ya en 1775 Ricardo Tattersall, fundador de la familia, empezó el negocio con un reducido capital, despues de haber sido jefe de las caballerizas del duque Kingston. Secundado por los miembros más importantes de la aristocracia inglesa, adquirió vastos terrenos en Lóndres, estableciendo en ellos el primer «Tattersalls», o sea un centro de contratación para caballos de precio, y construyendo un local donde los miembros del Jockey Club pudieran reunirse y cambiar impresiones acerca del gran sport nacional; de modo que puede decirse que a él se debe, en gran parte cuando menos, el inmenso incremento que han tomado las carreras de caballos en Inglaterra desde entonces.

Como muestra de la importancia de las operaciones efectuadas en vida de Edmundo Tattersall bastará decir que en la venta de la yeguada de Middle Park consiguió un precio total de 120.000 guineas, que equivalen a cerca de cuatro millones de pesetas en moneda española, habiéndose pagado por uno sólo de los caballos que la componían, o sea el famoso Blair Athol, la suma de 12.500 libras esterlinas. Veinte años despues, llegó a conseguir más Edmundo Tattersall, ya que obtuvo por un caballo de tres años, Meddler, la fabulosa cantidad de 14.500 libras, pagada por un norteamericano, pero su hecho más memorable consiste en la venta que hizo en 1884 de los caballos de carreras y sementales de lord Falomouth, consiguiendo por dos

de los primeros 36.000 libras esterlinas. El continuador de la empresa es ahora Somerville Tattersall, hijo mayor del finado, y parece que reúne para ello condiciones excepcionales.—L.

TELEGRAMAS Correo de Cuba.

Acaba de fondear en este puerto el vapor trasatlántico «Antonio López», correo de Cuba, que era esperado con intranquilidad, por haber debido llegar ayer.

Entre los oficiales que regresan de la Habana, figura el granadino D. Valeriano Torres, del cuerpo jurídico militar.

El Corresponsal. Los valores. Madrid 26 (5 30 tarde.) La enorme baja que han experimentado los valores en la cotización de hoy ha producido consternación en los círculos financieros.

La baja se debe a las noticias acerca del conflicto con los Estados Unidos y la actitud abiertamente hostil de Mac-Kinley para España.

Es indescribible la impresión que han motivado estas noticias y la baja indicada.

LA COTIZACION BOLSA DE MADRID. Madrid 26.

4 0/0 interior contado . . . 57'00 4 0/0 exterior . . . 72'40 4 0/0 amortizable . . . 69'00 Cubas viejas . . . 80'00 Cubas nuevas . . . 68'00 Acciones del Banco de España . . . 000'00 Obligaciones de Aduanas . . . 87'00 Filipinas . . . 86'00

CAMBIOS. Lóndres, 8 días vista. 36'01 París, 8 días vista. 42'50 BOLSA DE PARÍS. Madrid 26.

4 0/0 exterior . . . 50'50 En la Bolsa. Madrid 26 (8 noche.) En la Bolsa ha habido escasas transacciones.

Aunque la oferta era abundantísima, la demanda ha sido casi nula.

Despues de la hora oficial, han perdido las acciones del Banco 15 enteros, y las de la Arrendataria, 30.

El conflicto.

Madrid 26 (8 noche.) Continúa dominando el mayor pesimismo en lo referente a nuestras relaciones diplomáticas con los Estados Unidos.

Asegúrase que el presidente Mac-Kinley ha dado a nuestro Gobierno, por conducto de Woodford, un plazo de quince días para la terminación de la guerra de Cuba.

Añádes que en la misma nota se continúa a España con la intervencion, para el caso de que cumplido dicho plazo, no haya terminado la guerra.

El pánico bursátil. Madrid 26 (9'45 noche.) El pánico bursátil ha reconocido por origen el haber ordenado los altos funcionarios de Palacio grandes ventas de valores.

Este hecho, que se califica de poco patriótico, está siendo muy censurado, porque los tenedores de títulos se apresuraron a lanzarlos al mercado, teniendo presente que dichos funcionarios, por la posición que ocupan, han de estar bien enterados de la gravedad de la situación.

El pánico ha dado motivo a que fuera creído en un principio, que el Gobierno, para salvar el pago de la elevada bonificación de los francos, había resuelto hacer el de los cupones del exterior y del interior, que debe hacerse en primero de abril, en pesetas los primeros y en calderilla los segundos. Este rumor ha sido desmentido oficialmente.

Medida importantísima. Madrid 26 (10'25 noche.) Todas las noticias que se reciben de los Estados Unidos coinciden en presentar a su Gobierno en actitud belicosa para España.

su armada, color generalmente usado para los barcos de combate.

Presentacion del informe.

Madrid 26 (10:25 noche.) Circula el rumor de que cediendo a las indicaciones de nuestro Gobierno, el presidente Mac Kinley accede a demorar por tres dias la presentacion del informe a las Camaras.

Como en este plazo pudiera conocer el Gobierno yankee el informe de la Comision española, creen muchos politicos que podria conjurarse el conflicto.

Otros desconfian de que se realice esta esperanza, atendiendo a la influencia que han cobrado los jingos en las Camaras y en la opinion yankees.

Contra la escuadrilla.

Madrid 26 (10:35 noche.) Existe el temor de que los yankees realicen algun atentado contra la escuadrilla española, que recientemente salió de Canarias para Cuba.

Aumentan estos temores con las noticias de conferencias celebradas por Mac-Kinley y el secretario yankee de Marina, y en las que, como tengo comunicado, se ocuparon del viaje de la escuadrilla.

Esta noche se asegura que han llegado a las islas Barbadas, por donde cruzará la indicada escuadrilla, tres grandes buques de guerra norteamericanos.

Añádes que nuestro gobierno tiene conocimiento de la llegada de dichos buques a las mencionadas islas.

Los socorros.

Madrid 26 (10:35 noche.) Noticias de Washington comunican que el Gobierno yankee no cede en su propósito de llevar a Cuba en buques de guerra, socorros para los reconcentrados.

Témese que el crucero que pronto saldrá de los Estados Unidos para la Gran Antilla, conduciendo socorros, llevará estos a un puerto, que aun no está determinado, y que su comandante ha recibido órdenes de atacar, en caso de que dichos socorros fueran rechazados por la plaza española.

Rumor negado.

Madrid 26 (10:35 noche.) Ha circulado el rumor de que la escuadra yankee, surta en aguas de Hong-Kong, había zarpado con rumbo a Manila con objeto de bombardear esta plaza en el caso de un rompimiento con España.

En los centros oficiales se niega el indicado rumor.

El informe yankee.

Madrid 26 (10:45 noche.) Los últimos telegramas que de diversos puntos se han recibido, insisten en que el informe de la comision yankee investigadora de las causas de la explosion del «Maine» es altamente desfavorable a España.

El informe atribuye la explosion a una mina flotante.

La zafra y el tabaco.

Madrid 25 (10:45 noche.) El general Blanco ha diri-

gido un telegrama al Gobierno, participándole que la vida agrícola ha mejorado mucho en toda la isla.

Afirma que la zafra proporcionará un resultado excelente, y que, sobre todo, la cosecha de tabaco se presenta con tan buen aspecto, que superará en mucho a las cosechas de épocas normales.

Política cubana.

Madrid 26 (10:45 noche.) El general Blanco ha telegrafiado al Gobierno, dándole cuenta de varias operaciones sin interés, realizadas por nuestras tropas en Cuba.

En el mismo telegrama, manifiesta Blanco, que la Junta directiva del partido conservador de la isla, le ha entregado una lista de candidatos a la diputacion a Cortes, protestando de su adhesión al Gobierno y las instituciones.

Actitud patriótica.

Madrid 26 (10:45 noche.) El Gobierno ha recibido un telegrama de Primo de Rivera en el cual, aludiendo a los peligros de actualidad, se ofrece a desempeñar un puesto, sea cual fuere, en el ejército nacional, aun cuando fuere como subalterno.

Recepcion diplomática.

Madrid 26 (10:45 noche.) En el ministerio de Estado se ha celebrado una recepcion diplomática, a la que asistieron el Nuncio de S. S., los embajadores de Francia, Austria, Alemania y Rusia y el primer secretario de la embajada inglesa.

Woodford no asistió. Se comenta su ausencia.

El «Amazonas».

Madrid 25 (10:45 noche.) Un telegrama de Londres dice que el crucero brasileño «Amazonas», adquirido recientemente por los yankees, saldrá mañana de aquel puerto con rumbo a los Estados Unidos.

Para la Marina.

Madrid 26 (10:35 noche.) El general Blanco ha comunicado al Gobierno que la funcion celebrada anoche en un teatro de aquella capital, para destinar los productos a la Marina, ha dado excelentes resultados.

Se recaudaron 420.000 pesos, de los que, deducidos los gastos, queda reducida la mencionada cantidad a la de pesos 350.000.

Ultima hora.

En la Cámara francesa.

Madrid 27 (2:25 madrugada.) Comunican de París que en la sesion celebrada hoy por las Cámaras francesas, un diputado ha dirigido una interpelacion al Gobierno, sobre política exterior.

Francia, dijo el diputado, no puede seguir con indiferencia el desarrollo del conflicto hispano-yankee, ni autorizar tampoco la monstruosa intrusion de los norteamericanos en los asuntos españoles.

Francia, agregó el diputado, debe interponer sus buenos oficios, exhortando a ambas naciones a la paz.

Grave declaracion.

Madrid 27 (2:25 madrugada.)

En este momento acaban de recibirse telegramas de Washington, dando cuenta de una grave declaracion hecha por el presidente Mac-Kinley.

Dicho Gobierno ha declarado que tiene resuelto participar a España que la cuestion de Cuba ha llegado a ser intolérable, y que debe terminarse la insurreccion en fecha próxima, no conocida de los corresponsales.

Lo que dijo Sicard.

Madrid 27 (2:45 madrugada.) Telegrafian de Washington que el almirante de la escuadra yankee del Atlántico, mister Sicard, ha declarado que la cuestion del «Maine» puede fácilmente arreglarse mediante un arbitraje.

Añadió que encuentra licito que tuviese minas submarinas el puerto de la Habana, y agregó que si él lo mandara, las tendría.

Almodóbar.

El mundo oficial.

Suspension solicitada. El Gobernador civil de esta provincia ha remitido a informe de la Comision provincial un escrito, acompañado de los antecedentes pedidos, de D. Francisco Estevez Molero, exconcejal del ayuntamiento de Salobreña, solicitando se suspendan los procedimientos de sramio que contra él se siguen, hasta tanto resuelva el tribunal de lo Contencioso-administrativo sobre el respectivo expediente, en la demanda que ante aquel se interpuso acerca del mismo asunto.

A informe. El Gobernador civil ha remitido a informe de la Comision provincial un escrito de D. Antonio Mejias y otros concejales del ayuntamiento de Churriana en que solicitan se requiera de Churriana al juzgado de instruccion del distrito del Campillo y a esta Audiencia de lo Criminal, en la causa que se les sigue sobre malversacion de fondos del Posito municipal.

Ingreso. En el hospital de dementes ingresó ayer el alienado Antonio de Maya Hareda, el cual, hasta que su familia ordene la formacion del oportuno expediente, permanecerá en el manicomio con caracter provisional.

Llamamientos. El alcalde de Almuñécar por requisitoria solicita la busca y captura del prófugo mozo de este reemplazo José Galindo Gutierrez.

Apéndice. Los ayuntamientos de Olivar y Lanjarón, han terminado las rectificaciones respectivas a este ejercicio, del amillaramiento de la riqueza rústica, urbana y pecuaria.

Padron industrial. El ayuntamiento de Trevelez ha terminado la rectificacion respectiva de este ejercicio del padron industrial.

Academias y sociedades.

Ateneo de Madrid. D. Manuel Sales y Ferré, sabio catedrático de la Universidad de Sevilla, ha dado en el Ateneo de Madrid una notable conferencia.

Estudió la naturaleza y génesis de la filosofía de la historia, fijándose en la marcha de la civilizacion durante la Edad Media, y especialmente en el renacimiento del siglo XI, en la Escolástica, en el renacimiento del siglo XVI y en la metafísica, para venir a parar a la filosofía de la historia, cuyo valor analizó, señalándole como defectos lo vano de las causas que invoca, la pretericion de la individualidad y el alcance de la finalidad.

—El Sr. Fernandez Jimenez dió su conferencia semanal acerca de la pintura italiana, describiendo con su indiscutible competencia las miniaturas, mosaicos y vidrieras de los principales templos de Roma y Milan.

Cartera de Granada.

La Alhóndiga. Se vendieron ayer 209 quintales métricos de trigo, de 30 a 31'50 pesetas quintal.—Quedó una existencia de 1.065 quintales.

La cebada de 21'50 a 22; las habas de 22 a 23.

Carnizacion. Se cortaron ayer 41 reses mayores a 1'48 pesetas kilo; 95 borregos a 1'43, y 1 ternera a 1'75.

El tiempo. La temperatura máxima

de ayer al sol fué de 20° y a la sombra 10'4.—La mínima al aire libre 1'4.

Sopló viento, Norte.

Prónóstico del tiempo, variable.

Pagos en la Delegacion. Para mañana están señalados los siguientes:

Al depositario pagador, caja de depósitos.

A D. Rafael Morell, fábrica de pólvora.

A D. Miguel Pugnare, construcciones civiles.

A D. Francisco Javier Sanchez, instruccion pública.

A D. Manuel García, Loterías.

A D. José Arcas, id.

Al jefe de Telégrafos, trabajos de líneas.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente:

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Francisco Villa-Real Cervetto, teniente coronel de artillería.—Imaginería, don Jerónimo Vida Hostman, teniente coronel de Santiago.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, Santiago, segundo capitán, D. Juan Carrasco Martínez.—Paseo de enfermos, artillería.—Talla en el Ayuntamiento, a las diez de la mañana, dos sargentos de Santiago con el segundo teniente D. Angel Ruano García.—Desorden de S. S., el capitán Mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Mercancías. Ayer llegaron al muelle de la estacion de esta capital las siguientes:

Empalme. 5 bultos de petróleo para Moreno.—10, id., Martínez—5, idem, Aguilár.

Jerez. 8, aguardiente, Cubillos.

Sevilla. 5, loza, Echevarría.—1, curtidos, Martínez Hermanos.—4, carton, Chacon.

Berjar. 1, paños, Alonso.

Badajoz. 1, aguardiente, Talero.

Barcelona. 1, salchichon, Castellano.

Iruin. 1, alambres, Malo.

Sero Rentería. 2, galleta, Junquera.

—1, id., Codoni.—3, papel, Lopez Guervara.

Manises. 1, loza, Navarrete.

Magaz. 1, chorizos, Añenza.

Madrid. 2, libros; Mena.—1, chocolate, Gonzalez.—4, id., Marlin.—4, id., Moreno.—1, id., Calvente.—5, idem, Muñoz.—5, id., Gutierrez.

Parages. 15, bacalao, Muñoz.

Pinto. 1, bacalao, Jimenez.

Málaga. 2, ácido, Omedo.—1, rom, Lopez.—1, vino, Cestaño.—2, licor, Martínez.—2, rom, Montealegre.—10, almidon, Rodriguez.—1, azúcar, Diaz.—2, tejidos, Omedo.—2, id., Echevarría.—2, vidrio, Blanco.—2, café, Gutierrez.

Antequera. 4, pieles; Lopez.—4, badana, Torres.

Fuente Piedra. 121, cebada, Aguilár.

Seccion religiosa.

Cultos.

Día 27.—Domingo de Pasion.—San Ruperto, obispo.

Jubileo de las cuarenta horas en la iglesia de Santa Maria Egipciaca.—Se manifiesta a las siete y media y se oculta a las seis.

En la Catedral a las nueve y media misa cantada, en esta predica el Sr. Canónigo Magistral.

En la Real Capilla y las parroquias a las nueve misa mayor.

En la Magdalena a las nueve funcion a Jesus del Rescate y predica D. Manuel Arcoya.

En San Lázaro a las diez y media funcion y sermón.

En el Segrario, el Salvador, las Angustias, Sta. Ana, Sta. Escolástica y la Magdalena misa de una.

Quinario de la Pasion.—Se hará en la Catedral, Capilla Real, el Sagrario, y las parroquias despues de la misa.

Sermones.—En San José, en el Sagrario y demás parroquias predicán los señores párrocos.

Novena.—A S. Francisco de Paula en San Pedro a las cinco en la que predica un P. Redentorista.

La de Ntra. Sra. de la Piedad en su iglesia a las cuatro.

Setena.—A Ntra. Sra. de los Dolores en Santa Isabel a las cuatro y media.

En Santa Ana y la Magdalena se hace la devocion del mes de Marzo a San José Quinena.—A Ntra. Señora de Lourdes en Santa Ana a las seis y predica un P. Jesuita.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso, se reza a las ocho y media; en las demás iglesias a la oracion.

Visita de la Corta de María.—Nuestra Señora del Destierro, en la Escolapios.

Para restaurar el cabello. Frótese la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la friccion, aplíquese enseguida el Tónico Oriental y frótese la cabeza con las yemas de los dedos hasta producir la absorcion. Repítase esto dos veces a la semana.

Para extirpar la caspa.—Empátese to-

da la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como de jabon. Repítase esto diariamente por espacio de una semana y despues úsese regularmente el Tónico Oriental.

Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demás afecciones del cráneo.

Advertisement for Don Antonio Gomez Fernandez, a printer and typographer, located at Calle de la Esperanza, 11. He offers printing services for various documents and books.

Acontecimiento mercantil. Se ha inaugurado en la antigua tienda de LA ESPERANZA, Zucatin, 11, la importantísima realización de los géneros salvados del incendio de los almacenes de LAS AMERICAS.

Las ventas son al contado y no se dan muestras ni géneros a vista. La entrada por la Alcaicería. Horas de venta, de diez de la mañana a seis de la tarde.

Una de las causas más frecuentes de la mortalidad infantil es la diarrea verde, y no es más que por ignorancia de las madres y las nodrizas, pues basta con algunas cucharadas del reputado Jarabe de Dusart para que la diarrea se corte y recupere el niño la salud.

Advertisement for 'El Cañon' cigars, featuring high-quality cigars and tobacco products. The text mentions 'CALZADO DE LUJO' and 'SUCCURSALES EN TODA ESPAÑA'.

Advertisement for 'Compañía General de Electricidad de Granada'. It offers electrical installation services and lists various types of lamps and their prices.

Advertisement for 'LA SULTANA' brand fabrics, located at Reyes Católicos, 27 in Granada. It promotes liquidation sales of various fabrics.

Advertisement for 'Las Escopetas MARCA JABALI'. It promotes high-quality shotguns and offers them for sale at a special price.

Advertisement for 'ELECTORES' and 'FARMACIA'. It promotes political representation and offers various medicinal products.

Advertisement for 'Labradores' (farmers) and 'EL TELÉFONO'. It offers services related to agriculture and telephony.

Advertisement for 'Ostras vivas' (live oysters) and 'El Establecimiento'. It promotes fresh oysters and other products from the establishment.

Advertisement for 'Compañía General de Electricidad de Granada' (repeated). It details the company's services and contact information.

Advertisement for 'LA SULTANA' (repeated). It reiterates the liquidation sale of fabrics and provides more details.

Advertisement for 'Las Escopetas MARCA JABALI' (repeated). It further promotes the shotguns and their quality.

Advertisement for 'LA SULTANA' (repeated). It provides additional information about the fabric sale.

Advertisement for 'Las Escopetas MARCA JABALI' (repeated). It continues to promote the shotguns.

peregrinacion, llevaba sobre la muceta una estampa de pergamino en que se veia pintorreada una Virgen; y al ver aquella imagen, los transeuntes le cedían el paso, exclamando: —Es un santo peregrino de Nuestra Señora de Rocamadour.

Algunas veces una mano piadosa le mostraba algunos maravedises, y el peregrino, componiendo su semblante y remitiendo con voz humilde a Dios la paga de la limosna, la besaba, la sepultaba bajo su muceta, y seguía a gran paso su camino.

de cuero de Córdoba; el tal peje parecia contar quince años, tenia unas brillantes guedejas rubias, peinadas en bucles; unos ojos picarrescos y un tanto libres, del color del fondo del mar, es decir, de un verde oscuro, y una tez blanca, rosada, aunque un tanto basta y cubierta de ese bozo imperceptible casi, que se nota en las organizaciones vigorosas. Era espigadillo, pero en su cuello, sus brazos y sus piernas se notaba cierta robustez que podia parecer exagerada en un niño.

—Tambien veo allá abajo en la casa del Ecce-Homo (y el peregrino señalaba una casa situada en el extremo de la calle) gentes que murmuran y se esconden. Como que dicen que Sancho Zapata, el padre de Beatriz la hermosa, está sin enterrar por no haber dejado a su muerte el dinero suficiente para pagar su sepultura.

Biblioteca de «El Defensor» MEN RODRIGUEZ DE SANABRIA DE SANABRIA. Memorias del tiempo del rey don Pedro el Cruel. NOVELA HISTORICA. ORIGINAL DE D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ. Tomo I. Imp. de EL DEFENSOR DE GRANADA. 1898.

Como purgante, a las dos horas deja libre al paciente. El agua se conserva sin perder sus virtudes.

La Salud a domicilio.--LA MARGARITA EN LOECHES.

Tomando una onchada de las de cada día, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescrfulosa, antihéptica, antisifítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO. Premia siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

EL SOL, Zacatin, 5. Tejidos, pañería, lanas, novedades para señoras, géneros blancos y de punto.

Recien recibidos importantes surtidos de hermosos géneros que se desean vender en el más breve plazo, y siendo EL SOL siempre la casa que vende y ha de vender más barato en Granada, ofrece precios excepcionales y que deseamos que aprecien todos, aquí, en EL SOL, Zacatin, 5.

Géneros para todas las fortunas, para todos los gustos y para todas las clases de la sociedad.

Baratura.

- Tul ruso, buen ancho, preciosa clase, a 4 reales. Tul Chantilly, gran novedad, a 8 reales. Finas batistas negras, lisas y cordoncito, a 1 real. Muy bonitos merinos y satenes, a 1 y 1/2 reales. Preciosos velos tul y Chantilly, a 7 reales. Tocas blonda toalla, a 30 reales. Hay hasta lo más rico y superior y de Chantilly. El mejor surtido de armures, merinos, alpacas, lanas, sedas y granadinas, a precios de saldo. Tela manteles, buen género, a 2 reales.

- Trajés para caballero, en vicuña azul y colores, el corte de traje, 16 reales. Inmenso surtido de géneros para caballero; los mejores trajes ingleses en negro y novedades, recién recibidos, se ofrecen a precios de fábrica. Yutes y géneros de tapicería, muy buen ancho, buen surtido, los de 4 y 5 reales a 3 reales. Géneros blancos a precios increíbles. Holandas, gran surtido de piezas, a 22 reales y muy bonitas a 24 reales.

Novedades.

Y de adornos, golas, gasas, plisés, encajes, forros y cuanto se desee, tenemos la mayor novedad y los mejores gustos a precios no conocidos.

Compras y encargos dirijanse a Francisco de P. Lopez Siles.

EL SOL, Zacatin, 5.

Casa editorial de D. FELIPE G. ROJAS. Calle de San Rafael, núm. 9. Madrid. Entre las muchas e importantes obras publicadas por esta casa editorial, figuran las siguientes que se hallan de venta en la misma: El ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha, edición la más lujosa de cuantas se han publicado en España y el extranjero, con láminas al cromó y un magnífico mapa de los paises recorridos por el protagonista de la obra. Dos volúmenes en folio. Precio, 27'25 pesetas. Los miserables, por Victor Hugo. Tres tomos, con magníficas láminas al cromó. Precio, 24 pesetas. Martín Gili, novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Magnífica edición en dos volúmenes con láminas al cromó. Precio, 15'75 pesetas. Cristóbal Colon, por Alfonso de Lamartine. Precio de la obra ilustrada con cromos, 31 pesetas. Hernán Cortés, narración dramática del descubrimiento y conquista de Méjico. Tres tomos. Precio, 27'50 pesetas. Pedro de Alvarado y la conquista de Guatemala, novela histórica por D. Antonio Hidalgo de Lobellán. Dos tomos, 20 pesetas. La bruja, anales secretos de la Inquisición. Obra con ilustraciones al cromó. Precio, 17'50 pesetas. Los pedidos deben dirigirse al editor acompañando su importe en libranza del Giro Mutuo. También pueden adquirirse estas obras y las demás que ha editado la casa de Felipe G. Rojas, en la Librería del Sr. Raso, Zacatin. Granada.

Equipos para Novia, Almacenes SAN JOSÉ. Nuevo local: Zacatin, núm. 1 y Plaza de Bibarrambra. Primera casa en género blanco y de punto. Especialidad en géneros para EQUIPOS DE NOVIA, ropa de cama y mesa y equipos para niño. La organización especial de esta casa de venta en liquidación, al contado y precio fijo, es la mejor garantía para el comprador, y la única en Granada que compensa a sus favorecedores con un regalo efectivo de TRES MIL PESETAS. Toda compra de 25 pesetas lleva un talon con cinco suertes para el regalo de las TRES MIL PESETAS. No se despacha los dias festivos. SAN JOSÉ. Zacatin, núm. 1.—Plaza de Bibarrambra.

EL FÉNIX. COMPAÑIA FRANCESA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS y sobre la vida. FUNDADA EN 1819.—ESTABLECIDA EN ESPAÑA EN 1877. Garantías ramo incendios 68,246,247 pesetas. Sinistros pagados desde su fundación 237,129,012. Seguros sobre la Vida, fondos realizados 240,000,000. Domestico de la Compañia en París, Lafayette, 33; en Madrid, Almirante, 16. Agente general para la provincia de Granada, D. Marías Antequera. Oficina, Carrera de Iurre, 61, o. bajos, (Pasaje de los Trietas.)

LA ACTIVIDAD. CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA. Acera de la Virgen, 40.—Granada. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, color de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

CHOCOLATES Y CAFÉS de la Compañía Colonial. TAPIOCA.—TRES. VEINTICINCO RECOMENDAS INDUSTRIALES. Depósito general, Calle Mayor, 19 y 23.—Madrid.

Se venden macetas de patio y de balcon, y varios muebles.—Darán razon. Lecheros, 11. Cocinas ECONOMICAS madrileñas, las más baratas y perfeccionadas, se hallan en el taller mecánico de Angel Casares.—También se componen toda clase de máquinas y aparatos. REYES CATOLICOS, 52, junto a la casa con jardín, antes en el Zacatin, 79.

Vinos de mesa Bodegas de San Quintín. El que los prueba no beberá otros. Los mejores vinos de Valdepeñas tinto viejo y blanco idem. Se sirven a domicilio por arrobas y docena de botellas. RICARDO MARTIN FLORES. LOS ALPES, Confitería. PLAZA DEL AYUNTAMIENTO.

VENÉREO-SIFILIS cura en dos dias. BLENORRAGIA. Cápsulas Koch, 3 pías. Orquitis, chaneros, verrugas, Pomada Koch, 3 pías. Mal orina, Sales 17 pías. Impotencia, debilidad. Tónico 9 pías. Para humores de la sangre, las Perlas Koch depurativas, 3 pías. Van correo. Consultas gratis y por carta. Gabinete Norteamericano, Alcala, 23, 1.º al lado de las Calatravas, Madrid. Se vende en Granada, farmacia del señor Ortiz y Pujazon, San Jerónimo 13.

Las PILDORAS DE HAUT DE PARIS no titubean en purgas, cuando lo necesitan. No tomen el agua ni el caucho, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoga, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el caucho no es un purgante, sino un medicamento, que se toma con el fin de mejorar la alimentación, una vez se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

plernas necesita de mi brazo; pero estaba saludando a este santo peregrino. —¡Ah! ¿de un peregrino se trata?—dijo la dueña volviendo en paso tardo;—y ¿quién es, que mis ojos no alcanzan desde aquí a conocerle? —¿Quién ha de ser sino el hermano Pedro? —¡Ah! ¡es verdad! ¡guardaos Dios, santo varón! ¿Cómo es que os vemos a estas horas y por estos sitios? —Voy a hacer una obra de caridad, buena madre. —¡Ah! ¿y dónde?... En verdad que la miseria y las penas la salen a una al encuentro por todas partes. —Voy hacia el Alcázar. —¡Ah! —Parece que no se encuentra pan en Sevilla, y yo voy a buscar pan para los pobres. —Bien hecho, muy bien hecho... ello es que yo me he venido antes de tiempo de la iglesia mayor; oreo que esta noche tendremos motín. —Se aprieta demasiado, más de lo justo,—dijo con cierta entonación particular el peregrino. —Pero ¡bah! tenemos... —Un rey que sólo mira por sí. —Y unos nobles y unos señores que se cuidan muy poco de los demás como no sea para azotarlos. —¡Hermano! ¡hermano! ¡ved donde estamos!

hiciosamente un ojo al peregrino. —¿Y llamais desgracia el frecuentar la casa de Dios?—repuso éste. —No en verdad: la desgracia consiste en acompañar a la dueña. —No creo que tengais motivos para quejarse de ella, señor Florisman: que bien sé yo que os deja hacer vuestros gustos. —¡Mis gustos! hermano Pedro,—dijo suspirando el peje,—bien sabéis que el señor arcediano nos escatima las horas de placer, deteniendonos más de lo justo a su lado. ¿Cuándo se acabará esto? Tengo deseos de ser libre; os lo he dicho mil veces y de todo corazón, hermano Pedro. Vos me habeis prometido emplearme mejor, y bien sé que podéis. Hacedlo pronto por Dios, porque me fastidio, me muero. —¿Venis de ver a vuestra abuela? —¿Y bien, por qué lo decís? —Siempre que vais a esa bruja os encuentro gruñón y descontentadizo. —¡Señor Florisman! ¡señor Florisman!—dijo en aquella sazón la vieja que al llegar a la puerta interior de la casa había echado de menos al peje;—¿con quién andais en conversacion, mancoche, que así os rezagais olvidando vuestras obligaciones? —Es verdad, madre Genoveva,—dijo el peje volviéndose a ella;—me he olvidado de que la antigüedad de vuestras

LIBRO PRIMERO. CAPITULO PRIMERO. El Peregrino. El día 7 de mayo de 1358 a la caída de la tarde, de entre el revuelto laberinto de callejones del barrio de San Bernardo de Sevilla, salió un peregrino con muestra de burriel, sombrero anchísimo de fieltro, sandalias de cuero y un largo bordon en la mano, que más le servia de distintivo que de apoyo; puesto que parecia robusto y marchaba de una manera desembarazada y rápida. La edad de este hombre podría contarse, según las apariencias, entre los veinticinco y los treinta años; su fisonomía era ruda, su mirada rápida y observadora, y su continente no muy humilde; a más de las conchas, distintivo de su

MEN RODRIGUEZ DE SANABRIA. 7 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR. MEN RODRIGUEZ DE SANABRIA. 7